



## Regierungsratsbeschluss vom 13. Juni 2023

Ratschlag Ausgabenbewilligung für die Weiterentwicklung der Hafенbahn  
Variante „Südquai“

---

P230812

1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.
2. Für die Weiterentwicklung der Hafенbahn, Variante «Südquai» wird eine Nominalausgabe von Fr. 36'050'000 in das Investitionsprogramm, Investitionsbereich Stadtentwicklung und Allmendinfrastruktur, aufgenommen (Bau- und Verkehrsdepartement, Städtebau & Architektur, Pos. 6510.400.20003).

### **Begründung**

Am Klybeckquai und am Westquai hat der Kanton Basel-Stadt die einmalige Chance, ein grosses Gebiet aus einer Hand zu entwickeln. Die Verlegung der heutigen Hafенbahn am Altrheinweg ist die Voraussetzung für diese Arealentwicklung. Der Regierungsrat legt dem Grossen Rat die Variante «Südquai» zur Verlagerung der Hafенbahn vor. Die Hafенbahn kommt neu in das Hafенkerngebiet zu liegen, die bestehenden Gleisanlagen südlich der Wiese werden aufgehoben.

